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A Câmara de Dirigentes Lojistas 
(CDL Cuiabá) se reuniu com repre-
sentantes da Secretaria de Infraes-
trutura e Logística de Mato Grosso 
(Sinfra-MT) e do consórcio respon-
sável pelas obras de implementa-
ção do Ônibus de Transporte Rápido 
(BRT, na sigla traduzida do inglês) 
na região metropolitana. No encon-
tro, os responsáveis pela execução 
do serviço apresentaram o crono-
grama dos trabalhos visando mini-
mizar os impactos às empresas das 
regiões afetadas.  Conforme o se-
cretário adjunto de Obras Especiais 
da Sinfra-MT, Isaac Nascimento 
Filho, o ritmo adotado pelo Gover-
no do Estado para a realização das 
obras foi mais lento, com interdi-
ções parciais – de cerca de 500 me-
tros por mês – nas principais vias 
para manter o acesso e o fluxo de 
clientes nos estabelecimentos para 
evitar maiores prejuízos. O projeto 
inicial prevê a finalização dos tra-
balhos no fim de 2025
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A Associação dos Pro-
dutores de Soja e Milho de 
Mato Grosso (Aprosoja-
-MT) encerrou nesta se-
mana a Missão Logística 
Europa 2024 que possibi-
litou visitas estratégicas e 
diálogos importantes sobre 
sustentabilidade e logística 
na Holanda, Bélgica, Ale-
manha e França. A missão, 
que buscou reforçar as boas 
práticas do agronegócio 
brasileiro, destacou os de-
safios que os produtores 
enfrentam com a nova lei 
anti-desmatamento eu-
ropeia e a importância de 
uma infraestrutura efi-
ciente para a produção 
agrícola do Brasil. A missão 
teve como objetivo ampliar 
o diálogo e divulgar a pro-
dução mato-grossense de 
soja e milho
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O governador Mau-
ro Mendes (União Bra-
sil) está encaminhan-
do um projeto de lei à 
Assembleia Legislativa 
(ALMT) para proibir 

o uso de celulares por 
alunos da rede públi-
ca em sala de aula. O 
anúncio foi feito na 
noite de quarta-fei-
ra, 25 de setembro, 

por meio de suas re-
des sociais. Segundo 
Mauro, o governo re-
alizou uma pesqui-
sa com 1.000 pais em 
todo o estado e 86% 

dos entrevistados são 
favoráveis à proibição. 
O assunto tem sido de-
batido em todo o terri-
tório nacional devido à 
queda do aprendizado 

de alunos, que acabam 
se distraindo duran-
te os horários de aula. 
Mauro também afir-
mou que já conversou 
com alguns deputa-

dos estaduais acerca 
do tema, que não deve 
enfrentar dificuldades 
para ser aprovado no 
Parlamento

Governo de MT quer proibir uso
de celulares nas salas de aula
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EDITORIAL

indústria de 
Mato Grosso tem 
sido um teste-

munho brilhante da ca-
pacidade de adaptação 
e inovação em face das 
mudanças socioeco-
nômicas e ambientais. 
Dos antigos engenhos 
de açúcar aos modernos 
complexos de bioenergia, 
o cenário industrial do 
estado trilhou um cami-
nho de notável evolução 
ao longo dos anos.

A trajetória dessa 
evolução é pontuada por 
marcos significativos. A 
incorporação do cultivo 
de cana-de-açúcar no 
século XVIII representou 
o embrião da transfor-
mação que estava por 
vir. A diversificação da 
produção de biocombus-
tíveis, com o uso do mi-
lho e tecnologias inova-
doras, catapultou Mato 
Grosso para a vanguarda 
da indústria nacional. 
Recentemente, a produ-
ção de etanol de milho 
ultrapassou a marca de 
4 bilhões de litros, sen-
do um catalisador crucial 
nessa jornada.

Esse crescimento im-
pressionante trouxe não 
apenas relevância eco-
nômica, mas também um 
profundo compromisso 

com a sustentabilida-
de. Mato Grosso emerge 
como líder na geração 
de energia renovável, 
destacando-se em tec-
nologias que contribuem 
para a economia circular 
e a redução de impactos 
ambientais. A diversifi-
cação dos subprodutos da 
cana-de-açúcar, como 
cogeração de energia, 
biogás e biofertilizantes, 
sublinha a visão holística 
adotada pelo setor.

O reconhecimento in-
ternacional dessa evolu-
ção é mais que merecido. 
A produção de biocom-
bustíveis do estado é al-
çada à posição de des-
taque, com recordes de 
produção e eficiência. As 
vitórias não estão ape-
nas no campo econômi-
co, mas também na pro-
moção de uma indústria 
que assume a responsa-
bilidade pelo bem-estar 
social. O comprometi-
mento com ações sociais 
evidencia a consciência 
e o coração por trás das 
operações industriais em 
Mato Grosso.

Contudo, é essencial 
manter a humildade e 
a cautela à medida que 
avançamos. O desafio é 
manter o ímpeto, sem-
pre buscando um futu-

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
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A ro sustentável. Em meio 
ao cenário de mudanças 
climáticas que ameaçam 
ecossistemas globais, a 
evolução da indústria 
em Mato Grosso assume 
um papel de destaque e 
urgência na promoção 
de ações sustentáveis, 
fazendo frente ao maior 
desafio da geração atual.

Em um país conhecido 
por suas riquezas natu-
rais, a evolução da in-
dústria de Mato Grosso é 
uma história que merece 
ser contada e celebrada. 
O estado se destaca não 
apenas como produtor, 
mas como um modelo a 
ser seguido em termos 
de responsabilidade am-
biental, social e econô-
mica. O exemplo de Mato 
Grosso deve inspirar ou-
tras regiões a abraçar a 
inovação e a sustentabi-
lidade em suas próprias 
trajetórias industriais.

A jornada da indús-
tria de Mato Grosso é uma 
prova tangível de que a 
adaptação inteligente, a 
tecnologia inovadora e 
a consciência ambiental 
podem se unir para criar 
um futuro brilhante e 
próspero. As realizações 
até agora são um tributo à 
resiliência humana e à vi-
são de um futuro melhor.

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO

ASSESSORIA JURÍDICA: 
ARIADNE MARTINS FONTES - OAB/MT 12.953

Transformação sustentável
Eleições Municipais 2024

Hugo Garcia (*)      

Sim, sou agrônomo, irrigante, 
um dos pioneiros na implantação 
da irrigação no médio- norte Mato 
Grosso. Entre os meus colegas 
de parlamento, sou o mais apto 
a lutar pela desmitificar sobre as 
técnicas de irrigação e apresentar 
a sociedade mato-grossense que 
ela é o futuro para garantir a segurança 
alimentar, baratear alimentos da cesta bá-
sica, como o arroz, o feijão e popularizar na 
mesa das pessoas mais pobres o consumo 
do grão de bico, que é rico em proteína, do 
gergelim e outros pulses.

Essa é a primeira vez, na legislatura da 
Assembleia Legislativa, que um produtor 
rural irrigante, assume uma cadeira no par-
lamento estadual. Preciso alertar e fazer 
algo como deputado diante das intempéries 
climáticas que afetam o campo, a mesa 
e o bolso da população. Quem não tiver 
irrigação no futuro devido as mudanças cli-
máticas, correrá sérios riscos de produção 
e produtividade.

A função da irrigação é garantir a primeira 
e segunda safra (soja, milho, algodão) e 
possibilitar ao agricultor uma terceira safra 
(feijão, gergelim). No campo, um produtor 
com 1/3 de sua área irrigada, chega à dobra 
o seu faturamento bruto.

Atualmente, a chuva em Mato Grosso 
perdura cerca de 205 dias do ano. São 40 
dias a menos que anos atrás, isso com-
promete a segunda safra, se o produtor 
não tiver irrigação, aumenta os preços dos 
produtos.

Em um país cada dia mais globalizado, 
“do agro é pop, agro é tudo”, é inaceitável 
ouvir a grande mídia, pulverizar informações 
incorretas sobre as técnicas da irrigação, de 

que ela consome água, prejudica os 
lençóis freáticos, por exemplo. Isso 

é um equívoco, uma área irrigada 
trabalha o fenômeno cíclico e é 
uma alternativa comprovadamen-
te sustentável, através do sistema 
de irrigação como aspersor, gote-

jamento e pivô central.
Mato Grosso têm 1.300 pivôs 

centrais de irrigação que correspon-
dem a cerca de 216 mil 398 hectares de 

área irrigada onde podem ser produzidos o 
feijão, arroz, a soja para a produção do óleo, 
mandioca e demais alimentos essenciais da 
cesta básica.

A irrigação agrega ainda mais valor à agri-
cultura familiar, o produtor de limão, alface, 
hortifruti granjeiro, através de capacitação 
e assistência técnica da irrigação, pode 
também produzir grão de bico, amendoim, 
gergelim que são culturas favoráveis para o 
aumento da renda, produtividade e produção 
o ano inteiro, com, ou seja, chuva, através 
da irrigação.

Com a responsabilidade de deputado su-
plente e representante dos produtores rurais 
e irrigantes, preciso correr contra o relógio, 
e debater a lei estadual da agricultura irri-
gada, implantar capacitação e treinamento 
para os pequenos, médios produtores e da 
agricultura familiar. E ainda mostrar aos 
meus colegas deputados e colaborar com o 
Governo do Estado na elaboração de ações 
sustentáveis voltadas a preservação dos 
nossos biomas.

*HUGO GARCIA, é deputado estadual da As-
sembleia Legislativa (Republicanos). Gradua-
do em Agronomia pela Pontifícia Universidade 
Católica do Paraná, sua formação moldou 
um entendimento sólido sobre os desafios e 
responsabilidades de seu campo de atuação.

Vai falar só sobre irrigação?

Dom Mário Antonio (*)      
 
Este é um ano de eleições muni-

cipais e todos temos o compromis-
so de comparecer às urnas para 
exercer a democracia, no próximo 
dia 6 de outubro, escolhendo 
bons prefeitos e vereadores para 
nossos municípios. O Papa Fran-
cisco, na sua carta encíclica Fratelli 
Tutti , lembra qual a verdadeira missão 
dos políticos em nossa sociedade, e suge-
re questionamentos importantes para os 
dias em que estamos vivenciando. Ele nos 
lembra que a melhor política, inicialmente, 
é aquela que é um serviço ao bem comum, 
assegura o respeito a dignidade humana e 
promove a justiça social.

Parece óbvio esse discurso. Estamos há 
semanas ouvindo propostas nos veículos de 
comunicação e o entendimento que temos 
é: todos estão envolvidos com o bem co-
mum. Mas quem está comprometido? Papa 
Francisco tem insistido, ardentemente, es-
pecificamente na Exortação Laudate Deum, 
diante da crise climática, que tenhamos 
atenção e cuidado, sabedoria e esperança 
em agir de acordo com a criação.

A melhor política é aquela que promove 
o bem do povo com planejamento e acesso 
à saúde integral, a uma educação de quali-
dade, ao saneamento básico, uma economia 
sustentável, entre tantos outros pontos que 
faltam na vida de muitos de nossos irmãos 
e que, no entanto, estão contemplados nos 
planos de muitos candidatos. Planos esses, 
que precisam ser concretizados, mediante a 
política de equidade e caridade.

Já não é de hoje que a Igreja Católica 
vem abordando esses temas e contribuindo, 
através da Doutrina Social da Igreja, para a 

formação da consciência moral para 
uma política cristã. E nesse ponto 

voltamos nossos olhares para a 
dignidade humana, do Cristo que 
sofre em nossos irmãos e irmãs, 
do Cristo que passa e ninguém o 
vê, fez-se um questionamento aos 

quatro candidatos à Prefeitura de 
Cuiabá que estiveram em audiência 

na Cúria Metropolitana, nos últimos 
dias. Que política pública será aplicada 

para as pessoas em situação de rua?
Todos foram ouvidos e apresentaram 

suas propostas para a Capital de Mato 
Grosso. Incluindo propostas de assistência 
emergencial, apoio aos trabalhos humanitá-
rios, que ora são realizados na região central 
de Cuiabá, com apoio de pastorais, Missio-
nárias da Caridade e leigos voluntários, bem 
como encaminhamento para tratamento, 
reinserção familiar e inclusão ao mercado 
de trabalho.

Pois o que as pessoas em questão 
necessitam é de um serviço humanizado, 
apoio e inclusivo. Precisam de tratamento 
com pessoas qualificadas e que proporcio-
nem capacitação, até que estejam aptas a 
serem inseridas, com responsabilidade, na 
sociedade.

Não é fácil. Hoje, após dias de reflexão e 
levando em consideração tudo o que a Igreja 
nos pede, creio que é possível fazer política 
com o compromisso de todos pelo bem co-
mum. Que tenhamos um coração esperan-
çoso e que ele nos leve a priorizar a justiça 
social, a caridade e a fé. Rezemos para que 
nossos representantes sejam iluminados 
pela Luz de Cristo Vivo e Ressuscitado.

*DOM MÁRIO ANTONIO é arcebispo da 
Arquidiocese de Cuiabá.

Raquel Martins (*)      
 
A recente proposta de reforma 

tributária tem gerado um intenso 
debate no cenário econômico 
brasileiro, levantando questões 
sobre como as mudanças nas 
regras fiscais afetarão diversos 
setores, especialmente o merca-
do imobiliário. Com o objetivo de 
simplificar o sistema tributário, melhorar 
a arrecadação e fomentar o crescimento 
econômico, a reforma promete alterações 
significativas nas obrigações fiscais das 
empresas e indivíduos.  

A reforma tributária proposta busca 
substituir o atual sistema de impostos in-
diretos, que inclui o ICMS, PIS, COFINS e 
ISS, por um Imposto sobre Bens e Serviços 
(IBS). Além disso, a reforma pretende revi-
sar o Imposto de Renda de Pessoa Jurídica 
(IRPJ) e Pessoa Física (IRPF), e simplificar 
a carga tributária sobre a produção e o 
consumo.  

Segundo a Câmara Brasileira da Indús-
tria da Construção (Cbic), a carga tributária 
média sobre o segmento está entre 6,4% 
e 8%. A Cbic e outras entidades do setor, 
como a Associação Brasileira de Incorpo-
radoras Imobiliárias (Abrainc), defendem a 
elevação do redutor da alíquota padrão de 
40% para 60%, o que reduziria a alíquota 
de IVA para 11,98%. 

Para quem vive do setor, este é um 
tema também delicado por influenciar na 
política fiscal e monetária do país, assim 
como nas taxas de juros. Os imóveis de 
médio e alto padrão, também sentirão 
esse impacto, já que as taxas de juros 
mais baixas, frequentemente associa-
das a uma política monetária expansiva, 
tornam o financiamento imobiliário mais 
acessível. Isso pode estimular tanto a 
compra quanto a construção de imóveis, 
impulsionando a atividade no setor imo-
biliário.   

Por outro lado, um aumento nas 
taxas de juros pode encarecer o 

crédito imobiliário, desestimulan-
do o investimento e a demanda 
por imóveis. Em resumo, as va-
riações nas taxas de juros têm 
um impacto direto na dinâmica 

do mercado imobiliário, influen-
ciando a acessibilidade do crédito 

e, consequentemente, as decisões 
de compra e investimento. Isso vale para 

todas as regiões do país, inclusive as que 
apresentam maior destaque de vendas, 
como Itapema (SC) - o segundo metro 
quadrado mais valorizado do Brasil.  

Na última semana, Itapema atingiu o 
maior número de imóveis vendidos nos 
últimos anos. Dados da plataforma DWV 
apontam que nos últimos quatro anos foram 
vendidas 9.089 unidades na cidade, geran-
do R$ 10 bilhões em negociações.  

A conquista desse recorde é um reflexo 
da confiança que investidores e compra-
dores têm em Itapema. A cidade tem se 
consolidado como um destino de alto valor, 
oferecendo não só qualidade de vida, mas 
também oportunidades promissoras para o 
mercado imobiliário.  

A reforma tributária representa uma 
transformação significativa no sistema fiscal 
brasileiro e trará mudanças notáveis para o 
mercado imobiliário. À medida que as novas 
regras se tornam mais claras e começam a 
ser implementadas, será importante para 
todos os envolvidos no setor imobiliário 
acompanharem de perto as evoluções e 
ajustarem suas estratégias conforme neces-
sário. A reforma tem o potencial de criar um 
ambiente mais favorável para o crescimento 
e o desenvolvimento do mercado imobiliá-
rio, oferecendo novas oportunidades para 
investidores, construtoras e consumidores.

*RAQUEL MARTINS é especialista em in-
vestimentos imobiliários e proprietária da ZAI 
inteligência imobiliária

Reforma tributária e imóveis
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Tour da Aprosoja pela Europa derruba mitos e amplia debate sobre sustentabilidade e boas práticas dos produtores rurais brasileiros

Missão destaca agro sustentável
EXEMPLO PARA O MUNDO

Divulgação/Aprosoja

Comitiva da Aprosoja apresentou sustentabilidade e boas práticas do agro brasileiro 
para os europeus

Da redação

A indústria mato-gros-
sense é o segundo setor 
que mais emprega pessoas 
com deficiência, segundo 
dados do Observatório da 
Indústria da Federação das 
Indústrias de Mato Grosso 
(Fiemt). No mercado for-
mal, existem 7.582 pesso-
as com deficiência empre-
gadas em todo o estado, 
sendo 27%, ou seja, 2.043 
empregadas no setor in-
dustrial, que considera a in-
dústria e a construção civil.

Ainda de acordo com 
o levantamento, a maio-
ria das pessoas possuem 
deficiência física (958), 
seguida de visual (388), 
auditiva (327), reabilitado 
(247), múltiplas (63) e inte-
lectual/mental (60). Entre 
as atividades econômicas 
que mais empregam estão 
a fabricação de produtos 
alimentícios (37%), fabrica-
ção de produtos derivados 
de biocombustíveis (9%), 
fabricação de produtos quí-
micos (8%), construção de 
edifícios (7%), entre outras.

No dia 21 de setembro 
é comemorado o Dia Nacio-

nal de Luta das Pessoas com 
Deficiência, uma data volta-
da à conscientização sobre 
os direitos, desafios e con-
quistas deste público. E um 
destes desafios é a inserção 
no mercado de trabalho, já 
que ainda existe muito pre-
conceito e falta de informa-
ção sobre o assunto.

MAIS POSSIBILIDA-
DES - Uma das iniciativas 
desenvolvidas pelo Serviço 
Nacional de Aprendizagem 
Industrial (Senai MT) é o 
Programa Mais Possibili-
dades. Criado em 2023, em 
uma parceria com a Supe-
rintendência Regional do 
Trabalho de Mato Grosso e 
as Indústrias de Bioenergia 
de Mato Grosso (Bioind-
-MT), o Mais Possibilida-
des tem a proposta não só 
de incluir as pessoas com 
deficiência no mercado de 
trabalho, mas também ca-
pacitá-las, para que elas 
possam se tornar profissio-
nais completos.

Uma dessas profissio-
nais é a Camila Rocha, que 
começou o curso de Opera-
dor de Processos Logísticos 
por meio do programa e já 
passou pela capacitação e 

atualmente está em fase de 
atuação direta na empresa 
FS, em Sorriso.

Não há limitações que 
impeçam que Camila bus-
que se desenvolver profis-
sionalmente. Quando sur-
gem situações limitantes, 
ela diz que aprendeu a lidar 
com elas e faz aquilo que se 
propõe conforme consegue 
e é possível.

O recado que ela dá 
para outras pessoas que 
tem algum tipo de deficiên-
cia é que busquem se apri-
morar, independente das 
dificuldades. “Nunca desis-
ta dos seus sonhos, porque 
com Deus tudo dará certo. 
Acredite e confie!”, disse a 
jovem.

A deficiência motora 
do lado direito do corpo e 
a dificuldade para se loco-
mover não foram suficien-
tes para que o jovem Tiago 
dos Santos desistisse de se 
capacitar e trabalhar. Ele 
mora em Nova Mutum e 
entrou para o Mais Possibi-
lidades atuando na empre-
sa Inpasa.

Ele conta que foi uma 
experiência única partici-
par do programa e poder 

INCLUSÃO NO MERCADO

Indústria é o 2º setor que mais emprega PCDs

Da redação

A Associação dos Pro-
dutores de Soja e Milho 
de Mato Grosso (Aproso-
ja-MT) encerrou nesta se-
mana a Missão Logística 
Europa 2024 que possibi-
litou visitas estratégicas 
e diálogos importantes 
sobre sustentabilidade e 
logística na Holanda, Bél-
gica, Alemanha e França. 
A missão, que buscou re-
forçar as boas práticas do 
agronegócio brasileiro, 
destacou os desafios que 
os produtores enfrentam 
com a nova lei anti-des-
matamento europeia e 
a importância de uma 
infraestrutura eficiente 
para a produção agrícola 
do Brasil, especialmente 
no que se refere à logís-
tica.

Liderada pelo presi-
dente da Aprosoja Mato 
Grosso, Lucas Costa Be-
ber, a comitiva contou 
com a participação do 
presidente da Aprosoja 
Brasil, Maurício Buffon; 
o diretor de navegação e 
desenvolvimento do Mi-
nistério de Portos e Ae-
roportos do Brasil, Otto 
Luiz Burlier Da Silveira 
Filho; o senador Welling-
ton Fagundes (PL); a de-
putada federal Coronel 
Fernanda (PL); e o depu-

tado federal por São Pau-
lo Arnaldo Jardim (Cida-
dania), vice-presidente 
da Frente Parlamentar 
da Agropecuária (FPA). A 
missão teve como objeti-
vo ampliar o diálogo com 
o continente e permitir a 
divulgação da produção 
mato-grossense de soja e 
milho.

Durante a missão, a 
Aprosoja MT buscou des-
tacar o compromisso dos 

produtores mato-gros-
senses com a sustentabi-
lidade. Lucas Costa Beber 
enfatizou a importância 
de disseminar as práticas 
sustentáveis já realizadas 
pelos produtores, como 
o respeito ao Código Am-
biental brasileiro, reco-
nhecido como um dos 
mais rígidos do mundo.

“Encerramos a missão 
logística aqui na Europa 
e foi muito produtiva. In-

felizmente, não tivemos 
muitas conversas boas, 
sabemos que a lei anti-
-desmatamento europeia 
vai impactar muitos nos-
sos produtores, expor-
tadores, mas ainda está 
difícil mensurar o quanto 
isso pode nos prejudicar. 
É claro que, por outro 
lado, trouxemos a mensa-
gem da sustentabilidade, 
as boas práticas já feitas 
pelos produtores de Mato 

Grosso, mostrando que ele 
respeita o código ambien-
tal mais rígido do mundo 
e mostrando os projetos 
da Aprosoja voltados para 
a sustentabilidade”, desta-
cou o presidente.

O senador Wellington 
Fagundes também res-
saltou a importância de 
mostrar a realidade brasi-
leira para as autoridades 
europeias. 

“Acho que saímos da-
qui com a consciência de 
que temos que mostrar 
que o Brasil tem uma le-
gislação muito severa e 
boas práticas. O que fal-
ta é a gente vir mais pra 
cá, mostrar para quem 
não conhece quem é o 
Brasil, Mato Grosso, a 
Amazônia", afirmou o 
parlamentar, reforçando 
a necessidade de aproxi-
mar os produtores bra-
sileiros das realidades 
internacionais.

“A Aprosoja MT cum-
pre o seu papel, quan-
do traz produtores, traz 
parlamentares, para aqui 
poder mostrar esse tra-
balho. Agora o nosso pa-
pel também é levar gente 
daqui para lá pra conhe-
cer in loco a nossa reali-
dade e talvez mudar esse 
conceito, principalmente 
no caso aqui na França”, 
completou.

Os desafios logísticos 
enfrentados pelos produ-
tores brasileiros também 
estiveram em destaque. 
O modelo logístico eu-
ropeu, com sistemas efi-
cientes de transporte por 
hidrovias, ferrovias e ro-
dovias, foi uma fonte de 
inspiração para os repre-
sentantes brasileiros.

Maurício Buffon, presi-
dente da Aprosoja Brasil, 
também destacou a pre-
ocupação com o impacto 
das novas legislações am-
bientais europeias sobre 
o Brasil. 

“Foram dias produti-
vos, em que conhecemos 
muito de logística, sobre 
a questão ambiental que 
hoje preocupa muito o 
Brasil, e também falamos 
com os produtores daqui, 
trocamos muita informa-
ção sobre a parte de coo-
perativa, como funciona 
o seguro agrícola e o sis-
tema de financiamento 
para os produtores. O 
nosso objetivo principal 
foi a logística e a questão 
do meio ambiente, que é 
onde a gente leva pro Bra-
sil uma preocupação mui-
to grande. Agora precisa-
mos buscar estratégias 
para o produtor brasileiro 
poder sobressair sobre 
essas normas que vêm da 
Europa”, disse Buffon.

Da redação

A primeira parte do cir-
cuito "ABC+ em Ação", re-
alizada pela Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Econômico (Sedec) em con-
junto à Federação da Agri-
cultura e Pecuária de Mato 
Grosso (Famato), passou 
por cinco municípios entre 
12 e 26 de setembro.

Os eventos reuniram 
produtores rurais, téc-
nicos e projetistas com 
o objetivo de promover 
práticas sustentáveis e 
aumentar a produtivida-

de no setor agropecuário 
do Estado. Os municípios 
visitados foram Canara-
na, Barra do Garças, Nova 
Mutum, Colíder e Nova 
Monte Verde.

Os assuntos aborda-
dos durante o circuito 
"ABC+ em Ação" incluem 
o Plano Agrícola Pecuário 
2024/2025, linhas de cré-
dito disponíveis, recupera-
ção de pastagens degrada-
das e práticas sustentáveis 
como o Sistema de Integra-
ção Lavoura-Pecuária-Flo-
resta (ILPF), Sistemas Agro-
florestais (SAF) e manejo 

de resíduos de produção 
animal.

Os participantes tam-
bém tiveram a oportuni-
dade de interagir e trocar 
experiências com espe-
cialistas da área, além de 
adquirir conhecimentos 
práticos e discutir estraté-
gias para a implementação 
dessas práticas em suas 
propriedades.

Para a superintendente 
de Agronegócio da Sedec, 
Linacis Silva, o evento des-
tacou o compromisso do 
Estado de Mato Grosso em 
liderar práticas agrícolas 

PLANO ABC+

Circuito promove práticas sustentáveis em MT
sustentáveis e promover 
adaptação às mudanças cli-
máticas.

“Estamos levando infor-
mações sobre o Plano ABC+ 
aos municípios de Mato 
Grosso, com foco na capa-
citação de produtores ru-
rais, projetistas e técnicos. 
Durante os dias de evento, 
os participantes tiveram a 
oportunidade de entender 
como o programa funcio-
na, quais linhas de crédito 
estão disponíveis por meio 
das instituições financeiras 
parceiras e como acessar 
esses recursos para imple-

mentar tecnologias de bai-
xo carbono. É um esforço 
conjunto, que busca pro-
mover a adoção de práticas 
sustentáveis e produtivas 
na agropecuária”, explicou 
Linacis Silva. 

O Analista de Pecuária 
da Famato, Marcos Carva-
lho, apontou que o plano 
ABC+ utiliza tecnologias que 
ajudam a beneficiar finan-
ceiramente os produtores, 
além de colaborar para a re-
dução da emissão de gases e 
proteção do meio ambiente.

“O ABC+ trabalha com 
essas tecnologias que 

ajudam o produtor finan-
ceiramente, mas também 
ajudam o meio ambiente 
porque diminui a emissão 
de gases do efeito estufa, 
por exemplo. Aqui em Nova 
Mutum, estamos traba-
lhando a bovinocultura de 
corte, mas o plano trabalha 
todo o setor do agro no Es-
tado”, pontuou.

Após a passagem por 
Juína, nesta quinta-feira 
(26.09), o projeto irá re-
tornar no dia 23 de outu-
bro em Cáceres e passar 
por mais outras quatro 
cidades.

Divulgação/FIEMT

Existem 7.582 pessoas com deficiência empregadas em todo o estado, 
sendo 27% no setor industrial

integrar o departamento de 
fiscalização da Inpasa. Des-
de o início, sua mãe foi sua 
grande estimuladora para 
que ele seguisse neste ca-
minho e contou não só com 
o apoio dela, mas de toda 
sua família.

Para o futuro, Tiago 
pretende concluir os estu-
dos e procurar uma nova 
oportunidade, como a que 
ele recebeu do Senai e da 
Inpasa. Para outras pesso-
as que também possuem 
deficiência, ele aconselha: 

“Eu incentivo as pessoas 
a não desistirem dos seus 
objetivos. Se elas querem 
algo como uma vida profis-
sional, se esforcem e terão 
uma vida profissional exce-
lente. Nunca desistam dos 
seus sonhos".
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MT vai proibir celular nas escolas
PROJETO ENVIADO

Tarley Carvalho

O governador Mauro 
Mendes (União Brasil) 
está encaminhando um 
projeto de lei à Assem-
bleia Legislativa (ALMT) 
para proibir o uso de ce-
lulares por alunos da rede 
pública em sala de aula. 
O anúncio foi feito nesta 
noite de quarta-feira, 25 

de setembro, por meio de 
suas redes sociais.

"Nós estamos traba-
lhando para melhorar a 
qualidade da educação 
em Mato Grosso, e essa 
medida é mais um passo 
importante nesse senti-
do. Sempre pensando no 
aprendizado do aluno e 
no seu desempenho em 
sala de aula", afirmou.

Medida tem sido debatido em todo o país devido à queda do aprendizado de alunos, que acabam se distraindo durante os horários de aula
Secom-MT

Segundo Mauro, pesquisa encomendada pelo governo mostrou que 86% dos pais de alunos apoiam a medida

Segundo Mauro, o go-
verno realizou uma pes-
quisa com 1.000 pais em 
todo o estado e 86% dos 
entrevistados são favorá-
veis à proibição. O assun-
to tem sido debatido em 
todo o território nacional 
devido à queda do apren-
dizado de alunos, que aca-
bam se distraindo durante 
os horários de aula.

Igor Guilherme

O desembargador Luiz 
Ferreira da Silva deter-
minou a soltura do ve-
reador Paulo Henrique 
(MDB), preso na última 
sexta-feira (20) durante a 
deflagração da Operação 
Pubblicare, que investiga 
o suposto envolvimento 
de servidores e do próprio 
parlamentar com a fac-
ção Comando Vermelho, 
em um esquema para for-
necer licenças e alvarás 
para shows financiados 
pela facção. A decisão é 
de quarta-feira (25). Paulo 
estava preso na peniten-
ciária Ahmenon Lemes 
Dantas, localizada em Vár-
zea Grande.

Na decisão, o desem-
bargador cita que apesar 
da autoridade saber das 
supostas práticas crimi-
nosas do vereador, esco-
lheu prendê-lo no último 
dia possível em que um 
político e candidato às 
eleições poderia ser pre-
so. O Código Eleitoral 
estabelece que nenhum 

candidato pode ser preso 
a 15 dias do primeiro tur-
no das Eleições, salvo em 
flagrante delito.

“Todavia, mesmo a au-
toridade acoimada coa-
tora tendo conhecimento 
do possível envolvimento 
do paciente com a organi-
zação criminosa “Coman-
do Vermelho” desde a pri-
meira fase da deflagração 
da “Operação Ragnatela”, 
somente determinou a 
prisão dele na antevés-
pera do período proibiti-
vo em razão das eleições 
municipais, previsto no 
art. 236, §1º, do Código 
Eleitoral, na qual o Paulo 
Henrique é candidato à 
reeleição para o cargo de 
Vereador, mesmo as au-
toridades que atuam na 
investigação do paciente 
tendo conhecimento há 
meses do seu envolvi-
mento nos aludidos cri-
mes”, diz trecho.

Paulo Henrique foi 
alvo da Ragnatela em 
junho deste ano, porém 
não foi preso e sequer 
afastado de suas funções 

como vereador. Segundo 
a investigação. Paulo Hen-
rique estaria envolvido 
com práticas ilegais desde 
2021.

“Se isso não bastasse, 
verifica-se que dentre os 
investigados na segunda 
fase da operação, des-
sa feita denominada de 
“Pubblicare” o paciente 
foi o único que teve sua 
prisão preventiva decreta-
da, posto que aos demais 
foram aplicadas medidas 
cautelares insculpidas 
no art. 319 do Código de 
Processo Penal”, assevera 
o jurista.

Ainda na decisão, o 
desembargador apontou 
que na Pubblicare, desdo-
bramento da Ragnatella, 
não foi apresentado novos 
fatos que sustentassem a 
sua prisão.

“Ademais, não restou 
demonstrado a existência 
do periculum libertatis do 
paciente principalmen-
te por conta da ausência 
de contemporaneidade 
e elementos fáticos con-
cretos que justificassem 

OPERAÇÃO PUBBLICARE

Desembargador cita ‘pressa’ da PF em prisão
Reprodução

Desembargador afirma que PF deixou prisão para ‘data-limite’ e não apresentou fatos novos

Fernanda Leite

O governador Mauro 
Mendes (União) disse 
na noite de terça-feira, 
25 de setembro, que 
a sua gestão não "en-
gaveta" denúncias que 
envolvam suspeitas de 
corrupção na adminis-
tração pública.

Ainda, "se ninguém 
tem nada a temer", com 
a operação Suserano, 
deflagrada na terça-feira 
(24), pela Delegacia Es-
pecializada de Combate 
à Corrupção (Deccor), 

que investiga um supos-
to esquema de superfa-
turamento de compra 
de equipamentos agrí-
colas com recursos de 
emendas parlamentares 
na Secretaria de Estado 
de Agricultura Familiar 
(Seaf), "vai ser investiga-
do e esclarecido". 

Mendes lembra que as 
investigações da Deccor 
tiveram início a partir do 
relatório de auditoria da 
Controladoria-Geral do 
Estado (CGE), que apon-
tou sobrepreço de até 
80% do valor de mercado 

em termos de fomento 
que seriam usados para 
a compra de kits de agri-
cultura familiar, no valor 
de R$ 28 milhões.

"É difícil pra mim e 
pra qualquer agente 
público receber uma 
denúncia concreta e en-
fiar na gaveta. E o nosso 
governo não faz isso. Foi 
pedido para verificar e 
a partir daí, a gente não 
tem mais controle. Mas 
isso tá lá e vai se investi-
gar", comentou. 

Por fim, Mendes falou 
que aguarda a conclusão 

OPERAÇÃO SUSERANO

“Se não teme, investiga e esclareça”, diz Mauro
das investigações para 
que seja esclarecida a de-
núncia. "Se ninguém tem 
nada a temer, como tá di-
zendo o Luluca, ou qual-
quer um, ok, se investiga 
e vai ser esclarecido. Se 
alguém fez alguma coisa 
errada, essa pessoa vai 
responder. Recebemos a 
denúncia e ela foi enca-
minhada para a [Polícia 
Civil]", concluiu.

“CGE INDUZ AO 
ERRO” - O ex-secretário 
Luiz Arthur de Oliveira 
Ribeiro, o "Luluca", acu-
sou a CGE de estar indu-

a necessidade da cautela 
provisória para a garan-
tia da ordem pública, por 
conveniência da instru-
ção criminal ou para as-
segurar a aplicação da lei 

penal, mormente porque 
os fatos imputados ao pa-
ciente já eram de conhe-
cimento das autoridades 
que o investigam antes 
mesmos da deflagração 

da primeira fase da ope-
ração que teve início em 
junho de 2024, quando 
outros investigados fo-
ram presos preventiva-
mente”, diz trecho.

"Após uma pesquisa 
com mais de 1 mil pais 
de alunos da rede pública, 
86% deles se mostraram 
favoráveis à proibição. 
Nós acreditamos que o 
uso de celulares em sala 
de aula tem tirado a aten-
ção dos alunos e prejudi-
cado o desempenho deles, 
e essa medida visa ga-
rantir um ambiente mais 

zindo a Justiça ao erro 
com parecer onde afirma 
que as aquisições feitas 
com dinheiro oriundo 
de emendas obedecem a 
processo licitatório. Lulu-
ca ainda alfinetou a Con-
troladoria-Geral do Esta-
do, lembrando que houve 
uma mudança no parecer 
da CGE, alterando uma 
norma que estava vigen-
te desde 2016, mas que 
foi alterada no dia em 
que foi exonerado.

A acusação de Luluca 
veio através de nota en-
caminhada à imprensa 

no início desta tarde. Na 
nota, Luluca afirma que 
seu trabalho a frente da 
Seaf sempre foi transpa-
rente e que o parecer da 
CGE é um “erro crasso”.

“Esse parecer induz o 
Judiciário, o Ministério 
Público e a Polícia Civil a 
erro, ao afirmar a neces-
sidade de licitação e, ain-
da, ao utilizar preços pú-
blicos ao invés de preços 
de mercado, induzindo à 
conclusão pela existência 
de superfaturamento na 
citada compra de kits”, 
diz trecho da nota

propício ao aprendizado”, 
destacou.

Mauro também afir-
mou que já conversou 
com alguns deputados 
estaduais acerca do tema, 
que não deve enfrentar di-
ficuldades para ser apro-
vado no Parlamento.

"Temos convicção de 
que a aprovação do pro-
jeto trará resultados po-
sitivos para a educação 
em Mato Grosso, que já 
deu um salto significativo 
nos últimos anos, saindo 
da 22ª para a 8ª posição 
no ranking nacional do 
IDEB", argumentou.

A discussão acerca 
da proibição do celular 
em sala de aula não é de 
hoje. Professores de todas 
as regiões brasileiras se 
queixam da dificuldade 
em passar conteúdo aos 
alunos, que já não pres-
tam mais atenção nas 
aulas, por estarem “vidra-
dos” em seus aparelhos, 
principalmente nas redes 
sociais.

A medida está sendo 
adotada como uma saída 
para devolver o controle 
da sala de aula aos docen-
tes, que perdem cada vez 
mais a autonomia, devido 
a não só esse problema, 
mas também a outros 
fatores, como o sucatea-

mento da educação públi-
ca por parte dos governos 
das diferentes esferas e 
da falta de contribuição 
dos pais, que muitas vezes 
transferem a responsabi-
lidade da educação dos 
filhos à escola.

DEBATE NO MEC - O 
Ministério da Educação 
(MEC) também está tra-
balhando em um projeto 
de lei com o objetivo de 
proibir o uso de celula-
res em escolas públicas e 
privadas de todo o Brasil. 
Segundo o MEC, o objeti-
vo do projeto é dar segu-
rança jurídica para que 
Estados e Municípios que 
já vinham discutindo a 
medida possam avançar 
com a proibição. A previ-
são é de que o texto seja 
divulgado em outubro, 
mas ainda não há uma 
data específica.

O ministro da Educa-
ção, Camilo Santana, de-
fendeu a proibição do uso 
de celulares durante uma 
entrevista recente ao jor-
nal Folha de S.Paulo. Na 
oportunidade, ele citou 
algumas pesquisas indi-
cando que o uso dessas 
tecnologias, além de com-
prometer aprendizado e 
desempenho dos alunos, 
impactaria também a saú-
de mental de professores.
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Obras têm progredido a ritmo de 500 metros por mês e só devem ficar prontas no final de 2024

BRT adota ritmo reduzido 
para evitar crise no comércio

MARCHA LENTA POLÍCIA

Igor Guilherme

Quatro faccionados, três 
maiores de idade e dois me-
nores, foram detidos após 
incendiarem a residência 
de um suposto membro da 
facção criminosa Primeiro 
Comando da Capital (PCC). 
O caso foi registrado na ma-
drugada de quinta-feira (26), 
no bairro São José, em Sor-
riso (396 km de Cuiabá). O 
bando ainda tentou fugir da 
Polícia, mas acabaram deti-
dos em um Volkswagen Gol.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
o incêndio foi avistado por 
populares que acionaram a 
Polícia. No local, militares da 
Força Tática pediram auxílio 
do Corpo de Bombeiros, que 

se concentraram no combate 
ao fogo enquanto que os po-
liciais conversavam com tes-
temunhas para tentar desco-
brir quem havia incendiado a 
residência.

Populares deram as ca-
racterísticas do carro dos 
suspeitos e a guarnição saiu 
na caçada. Enquanto procu-
ravam, os criminosos passa-
ram pela guarnição no carro. 
Os policiais iniciaram a per-
seguição e os detiveram mi-
nutos depois.

Um dos ocupantes confes-
sou a autoria do crime e disse 
que todos haviam recebido 
ordens do Comando Verme-
lho para incendiar a casa.

Os cinco foram levados 
à delegacia e o caso será in-
vestigado.

Com interdições parciais, obras do BRT têm avançado ao ritmo de 500 metros por mês

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

GUERRA DE FACÇÕES
Cinco do CV ateiam fogo 
em casa de membro do PCC

Da redação

A Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL Cuiabá) rece-
beu, na quarta-feira (25), 
representantes da Secre-
taria de Infraestrutura e 
Logística de Mato Grosso 
(Sinfra-MT) e do consórcio 
responsável pelas obras 
de implementação do Ôni-
bus de Transporte Rápido 
(BRT, na sigla traduzida do 
inglês) na região metropo-
litana. No encontro, os res-
ponsáveis pela execução 
do serviço apresentaram 
o cronograma dos traba-
lhos visando minimizar os 
impactos às empresas das 
regiões afetadas. 

“Nunca seremos con-
tra o progresso e o de-
senvolvimento. Com essa 
reunião, empresários e 
comerciantes podem se 
preparar com antecedên-
cia para adotar as estraté-
gias mais eficazes durante 
o período das readequa-
ções nas ruas e avenidas, 
como o fortalecimento 

das redes sociais e demais 
canais digitais para incre-
mentar as vendas, férias 
para a equipe de colabo-
radores, entre outros”, 
afirma o presidente da 
CDL Cuiabá, Junior Ma-
cagnam.  

Conforme o secretário 
adjunto de Obras Espe-
ciais da Sinfra-MT, Isaac 
Nascimento Filho, o ritmo 
adotado pelo Governo do 
Estado para a realização 
das obras foi mais lento, 
com interdições parciais 
– de cerca de 500 metros 
por mês – nas principais 
vias para manter o acesso 
e o fluxo de clientes nos 
estabelecimentos para 
evitar maiores prejuízos. 
O projeto inicial prevê a 
finalização dos trabalhos 
no fim do próximo ano. 

A opção se deu em 
função de experiências 
anteriores, quando o fe-
chamento total de deter-
minados trechos para as 
obras do Veículo Leve 
sobre Trilhos (VLT) pro-

vocou a quebradeira de 
vários empreendimentos. 

“Também vale destacar 
a chegada do período das 
festas de fim de ano, que 
é o principal momento 
para as vendas e o fatu-
ramento do comércio. Por 
isso, a importância de es-
tarmos alinhados. Manter 
o contato próximo com a 
CDL Cuiabá é de extrema 
relevância para facilitar a 
comunicação com os em-
presários para avançar 
nos trabalhos”, comenta 
Isaac Nascimento. 

NOVO MODAL - Um 
dos objetivos da imple-
mentação do BRT é o 
aumento da adesão dos 
cidadãos ao transporte 
público coletivo. 

O Sistema BRT terá 
dois corredores em Cuia-
bá e Várzea Grande. Um 
corredor vai ligar o Termi-
nal do CPA até o novo Ter-
minal de Várzea Grande. O 
segundo fará a ligação en-
tre o Terminal do Coxipó e 
o centro da Capital.

VÍTIMAS DO FEMINICÍDIO

Fórum de Cuiabá recebe exposição
Da redação

A 1ª Mostra Foto-
gráfica das Vítimas de 
Feminicídio de Cuiabá, 
coordenada pela Secre-
taria Municipal da Mu-
lher, em conjunto com a 
Virada Feminina Nacio-
nal, volta a ficar em ex-
posição durante os pró-
ximos 15 dias no hall do 
Fórum Civil e Criminal 
de Cuiabá.

O evento de abertura 
aconteceu na quarta-fei-
ra (25), com a presença 
de autoridades, membros 
do judiciário e represen-
tantes da Prefeitura de 
Cuiabá, sob a liderança da 
primeira-dama Márcia Pi-
nheiro e da secretária da 
Mulher, Cely Almeida.

“Estamos montando 
um cronograma para a 
exposição, inclusive em 
outras instituições do ju-
diciário, para alcançar o 
maior número de pessoas 
possível e sensibilizá-las 
quanto à violência domés-
tica e ao feminicídio. Esse 
impacto é necessário para 
promovermos uma mu-
dança cultural e compor-
tamental da população”, 
frisou Márcia.

O intuito da exposição 
faz parte da Política de 
Conscientização da pas-
ta, que alcançou mais de 
10 mil pessoas no último 
ano, por meio de ações 
que promovem orientação 
e sensibilização, como ro-
das de conversa, palestras 
e projetos informativos.

A Mostra é composta 
por doze painéis, sendo 
que onze retratam vítimas 

de feminicídio em Cuiabá 
(com a devida autorização 
dos familiares), enquanto 
o último painel destaca 
o caso de Eliza Samudio, 
cujo assassinato em 2010 
chocou o país.

“A importância de estar 
na Casa da Justiça, onde 
julgamos e buscamos tra-
zer justiça a essas vítimas 
e famílias, traz essa opor-
tunidade para todas nós 

da comunidade jurídica 
olharmos para o rosto 
dessas mulheres e enten-
dermos por que o nosso 
trabalho está sendo feito. 
Essas mulheres não são 
apenas números de pro-
cessos e estatísticas. Elas 
são vidas interrompidas”, 
disse Hanae Yamamura 
de Oliveira, juíza da Vara 
Especializada da Violência 
Doméstica.

Da redação

A Gerência de Comba-
te ao Crime Organizado 
(GCCO) deflagrou, na quin-
ta-feira (26.09), a Operação 
Caixa Preta para cumprir 
sete mandados de busca e 
apreensão contra um grupo 
investigado pelos crimes de 
estelionato, falsidade docu-
mental, associação crimino-
sa e lavagem de dinheiro.

Os mandados foram de-
cretados pela Comarca de 
Nova Mutum e são cumpri-
dos na cidade. Um dos alvos 
da operação é uma garagem 
de venda de veículos de pro-
priedade dos investigados.

A investigação iniciada 
no ano passado apontou 
que, além da garagem, ou-
tras empresas em nome dos 
investigados são utilizadas 
para vultosas transações fi-
nanceiras. Apenas uma des-
sas empresas, uma pequena 
loja de acessórios femini-
nos, movimentou cerca de 
R$ 6 milhões no período de 
dois meses.

ESTELIONATO - Uma das 
vítimas do grupo crimino-
so procurou a Polícia Civil 
e relatou que fez a compra 
financiada de um carro es-
portivo Chevrolet Camaro, 
em 2022, porém, o veículo 
nunca foi entregue. A vítima 
pagou duas parcelas, no va-
lor total de R$ 18 mil, mas 
sem receber o veículo optou 

por parar de pagar as men-
salidades. Nesse período, a 
vítima viu o mesmo veículo 
à venda em outra garagem.

Em contato com a ga-
ragem onde havia feito a 
compra do veículo, a vítima 
recebia a informação de que 
a empresa precisava regula-
rizar a documentação para 
fazer a entrega do Camaro. 
Atualmente, a vítima acumu-
la uma dívida com a finan-
ceira em aproximadamente 
meio milhão de reais.

A investigação da GCCO 
apurou ainda que a negociata 
da venda do veículo contou 
com a participação do filho 
da vítima, que atuou em con-
luio com os proprietários da 
garagem, e é também alvo da 
Operação Caixa Preta.

Outro fato apurado du-
rante a investigação aponta 
outra transação de um veícu-
lo do mesmo modelo, que foi 
alienado sem o conhecimen-
to do antigo proprietário, 
cujo nome ainda constava 
na certidão de licenciamento 
e no Detran. Ocorre que esse 
segundo veículo foi financia-
do em nome de um dos in-
vestigados que declarou ter 
renda de R$ 6 mil, ou seja, 
não possui capacidade eco-
nômico-financeira para ad-
quirir o Camaro, o que indi-
ca que ele atua como laranja 
para captação de recursos 
financeiros dos dois princi-
pais investigados.

OPERAÇÃO CAIXA PRETA
Quadrilha girou R$ 6 milhões
com ‘golpe do carrão’ em MT

Igor Guilherme

Um homem, de identi-
dade não revelada, foi se-
questrado e quase termi-
nou morto durante a noite 
de quarta-feira (25), em 
Mirassol D’oeste. A vítima 
havia sido encapuzada e 
amarrada, sendo levada a 
residência onde uma mu-
lher, com várias passagens 
criminais, outro maior de 
idade e dois adolescentes 
realizavam uma “live do 
crime” com outro crimino-
so e julgavam qual seria 
sua execução.

Conforme informações 
locais, os policiais recebe-
ram a informação do seques-
tro e saíram na caçada aos 
criminosos. No local, os po-
liciais cercaram a casa e os 
bandidos resolveram se en-
tregar, libertando a vítima, 
que informou aos policiais 
que havia sido sequestrado 
e seria executado por uma 
questão de dívida no valor 
de R$ 300 mil.

O bando foi detido em fla-
grante e levado à delegacia e 
não há informações sobre o 
estado de saúde do homem.

O caso será investigado.

MOMENTOS DE TERROR
Homem que devia R$ 300 mil
para facção quase é morto

Serão operados cinco 
serviços: duas linhas cha-
madas de "paradoras", 
que farão todo o trajeto 
dos corredores, paran-
do em todas as estações, 
e três linhas expressas, 
que saem do terminal de 
origem e vão até o centro 
de Cuiabá com poucas pa-
radas, permitindo, assim, 
viagens mais rápidas para 
os usuários.

Segundo os represen-
tantes do consórcio, o 
novo modal vai agregar 
qualidade, conforto e pre-
visibilidade para o usuá-
rio. A estimativa é que os 
trajetos de regiões popu-
losas como Coxipó e CPA 
e Várzea Grande, em que 
se leva cerca de 50 mi-
nutos para acessar a área 
central da capital, sejam 
reduzidos para menos da 
metade do tempo (21 mi-
nutos). Nos horários de 
pico, a periodicidade en-
tre os ônibus de diversas 
linhas será de apenas 8 
minutos.

Da Redação

Osvaldo Alencar da Silva, 
de 60 anos, perdeu a vida em 
um trágico acidente de trânsi-
to na tarde de quarta-feira, 25 
de setembro, em uma estrada 
rural do município de Porto 
Alegre do Norte (998 km de 
Cuiabá). Dentro do veículo, 
que pertencia à Secretaria de 
Saúde, estavam um motorista 
de 24 anos e uma enfermeira 
de 52 anos.

De acordo com o bole-
tim de ocorrência, o acidente 
ocorreu por volta das 15h, 
quando o condutor do veículo, 
que trafegava no sentido Lu-

ciara-Porto Alegre do Norte, 
perdeu o controle da direção 
e capotou por diversas vezes.

Com o impacto do aciden-
te, Osvaldo morreu ainda no 
local. Os outros ocupantes 
foram socorridos e encami-
nhados para uma unidade de 
saúde, onde estão sob cuida-
dos médicos. Até o momento, 
não há informações sobre o 
estado de saúde deles.

O corpo de Osvaldo foi re-
colhido do local e encaminha-
do ao Instituto Médico Legal 
(IML), onde passará por exa-
mes de necropsia. As causas do 
acidente estão sendo investiga-
das pela Polícia Judiciária Civil.

ACIDENTE FATAL
Ambulância capota e mata
paciente idoso de 60 anos

Emanoele Daiane | Prefeitura de Cuiabá

Mostra é composta por doze painéis, sendo que onze retratam vítimas de feminicídio em Cuiabá



RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

MANIA DE VOCÊ
Globo – 21h15

Sexta - Viola e Luma se emo-
cionam com o reencontro. Leidi 
chantageia Ísis. Luma conta a Vio-
la que Mavi a enganou e roubou 
todo o seu dinheiro. Viola oferece 
emprego a Luma no seu restau-
rante e a convida para morar com 
ela. Mavi fica atônito ao ver Luma 
na casa de Viola pelo computador 
na sala de controle. Mavi tenta 
intrigar Viola contra Luma, e pede 
à chef para manter em segredo o 
contato dos dois. Moema se emo-
ciona ao ver Rudá. Rudá e Viola 
se encontram.

NO RANCHO FUNDO
Globo – 18h15

Sexta - Blandina se assusta 
ao ver Quinota. Caridade e Nastá-
cio planejam como se livrar da or-
dem de despejo. Marcelo Gouveia 
orienta Jordão Nicácio a interrom-
per a exploração clandestina na 
Gruta Azul. Artur ajuda Dona Cas-
torina com a limpeza dos quartos. 
Quinota se descontrola e acaba 
expondo Blandina em praça pú-
blica. Artur conforta Blandina, e 
Marcelo Gouveia apoia Quinota. 
Benvinda e Seu Tico Leonel fe-
cham um acordo com Sabá Bodó 
e Nivalda. Caridade consegue 
despistar o Oficial de Justiça, que 
esquece de entregar a ordem de 
despejo. Ariosto explica a Deodo-
ra porque decidiu se unir a Blandi-
na. Blandina beija Artur.

FAMÍLIA É TUDO
Globo – 19h15

Sexta - A Globo não divulgará 
o resumo do último capítulo.

Os resumos dos 
capítulos de todas as novelas 
são de responsabilidade de 

cada emissora - Os capítulos 
que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

A CAVERNA ENCANTADA
SBT – 20h45

Sexta - Com a liderança de 
Pedro, o grupo Luíses ganha um 
novo nome e perfil. Gabriel provo-
ca César, citando diversos elogios 
de Pilar. Lavínia aplica laxante 
em um pedaço de bolo destinado 
a Anna, mas Dalete o pega das 
mãos da menina e diz que o doce 
é de Norma. Um funcionário dos 
pais da Lavínia entrega uma cópia 
idêntica do carimbo da biblioteca. 
Elisa comenta com Norma que 
acredita que há uma passagem 
secreta na biblioteca, mas a di-
retora não acredita. Norma come 
o bolo com laxante e passa mal. 
Com flores em mãos, César se 
declara para Pilar. Uma pessoa 
de capa preta consegue entrar na 
Caverna Encantada.
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Da redação

O técnico de Mato 
Grosso, Cristiano Fri-
pp, comanda a Seleção 
Brasileira masculina de 
handebol no Campeona-
to Sul-Centro Americano 
Cadete, em Assunção, no 
Paraguai, que começou na 
terça-feira (24.09) e pros-
segue até sábado (28.09). 
O profissional é um dos 
beneficiados com bol-
sa técnico do programa 
Olimpus MT, da Secretaria 
de Estado de Cultura, Es-
porte e Lazer (Secel-MT).

“É um orgulho para 
Mato Grosso ter o Cristia-
no como responsável pela 
seleção brasileira sub-16 
de handebol. Um técnico 
talentoso, responsável, 
que enobrece o handebol 
e o esporte mato-grossen-
se”, destaca o secretário 
da Secel, David Moura.

Realizada pela Con-
federação Sul e Centro 
Americana de Handebol, 
a competição é disputada 
por seleções da Argen-
tina, Brasil, Chile, Para-
guai, Peru e Uruguai. O 
Campeonato está sendo 
transmitido pelo canal no 
YouTube do Handebol SC 
América.

No comando da Sele-
ção Brasileira Cadete há 
três anos, Cristiano é res-
ponsável pelo treinamen-
to, junto com o restante 
da comissão técnica, dos 

melhores atletas do país 
com idade entre 15 e 16 
anos. 

Dentre os convoca-
dos pelo treinador para 
representar o Brasil na 
competição internacional 
estão quatro atletas ma-
to-grossenses: o pivô Gus-
tavo Takahashi, o ponta 
esquerda Wellyngton Bar-
boza, o goleiro Riquelme 
Alencar e o central Augus-
to Moreno. 

Divulgação

Referência no handebol do Estado e do país, Cristiano Fripp se dedica ao esporte há mais de 20 anos

Técnico de MT comanda a seleção
BRASIL SUB-16

Além dos represen-
tantes masculinos no 
Campeonato Sul-Cen-
tro Americano Cadete, 
Mato Grosso conta ain-
da com as armadoras 
Isadora e Isabela Pes-
sato, que foram convo-
cadas para a seleção 
brasileira feminina de 
handebol. Todos os seis 
atletas integram a equi-
pe da Associação Sorri-
so de Handebol.

SOBRE O TÉCNICO 
- Referência no hande-
bol do Estado e do país, 
Cristiano Fripp se dedica 
ao esporte há mais de 20 
anos. Na última edição 
do Prêmio Sabino Alber-
tão, foi escolhido como 
Técnico do Ano. Realiza-
da no final de 2023 pela 
Secel-MT, a premiação 
homenageia os desta-
ques do esporte em Mato 
Grosso. 

Dentre suas conquistas 
mais recentes como treina-
dor está o título de campeão 
nos Jogos Estudantis Ma-
to-grossenses 2024, com a 
seleção masculina de han-
debol de Sorriso. Além de 
técnico, Cristiano também 
foi o supervisor das seleções 
masculina e feminina de MT, 
que foram vice-campeãs no 
Campeonato Brasileiro Ca-
dete do handebol, realizado 
em junho deste ano.  

Da redação

A visitação no Museu de 
Arte Sacra de Mato Grosso 
(MAS-MT) é gratuita a par-
tir de quarta-feira (25.09) 
até domingo (29.09) para 
celebrar a 18ª Primavera 
dos Museus, evento nacio-
nal idealizado pelo Insti-
tuto Brasileiro de Museus 
(Ibram).

Além da visitação às 
exposições em cartaz, a 
programação do equi-
pamento cultural da Se-
cretaria de Estado de 
Cultura, Esporte e Lazer 
(Secel-MT) abrange ativi-
dades inclusivas direcio-
nadas a idosos e a pessoas 
com deficiência.

EXPOSIÇÕES - A 
principal exposição 
permanente do Museu 
apresenta o acervo re-
manescente da antiga 
Catedral do Senhor Bom 
Jesus de Cuiabá, demoli-
da em 1968, e das Igre-
jas Senhor dos Passos, 
Nossa Senhora do Ro-
sário e da Capela de São 
Benedito.

Outro espaço é a sala 
do Santo Papa João Pau-
lo II que contém, além 
de fotos que registram 
momentos importantes 
de sua vida, a vestimenta 
e objetos litúrgicos utili-
zados pelo Papa durante 
sua visita a Cuiabá, em 
1991.

Há ainda o ambiente 
com mobiliários, pintu-
ras, vestuário e objetos 
que pertenceram a Dom 
Aquino Corrêa, que fez do 
Seminário Nossa Senhora 
da Conceição sua resi-
dência. Datados do século 
XIX e XX, o espaço possui 
fotografias, documentos 
e publicações que trazem 
momentos históricos e 
solenes de Dom Aquino.

Também estão em 
cartaz as exposições de 

arte popular com obras 
do mestre ceramista Seo 
Clínio Moura e a do Mu-
seu de Arte Sacra 3D, que 
contém réplicas dos prin-
cipais acervos do museu 
acessíveis ao toque e com 
audiodescrição.

Além disso, a visita ao 
Museu possibilita uma 
imersão na história e ar-
quitetura do Seminário 

PRIMAVERA DOS MUSEUS

A visitação no Museu é gratuita até domingo
Nossa Senhora da Concei-
ção, Igreja Nossa Senhora 
do Bom Despacho e Rádio 
Difusora Bom Jesus de 
Cuiabá.

ATIVIDADES DE IN-
CLUSÃO - Na terça (24), a 
agenda envolveu a Asso-
ciação dos Cegos de Mato 
Grosso, com sessão de cine-
ma e oficina de modelagem 
de argila para deficientes 

visuais. E nesta quarta (25), 
pessoas idosas puderam 
participar da oficina de pin-
tura em telhas. 

A programação contou 
ainda com o lançamento 
do livro “A surdez e a li-
bras no cenário investiga-
tivo-científico, que ocor-
reu na noite de terça (24).

O MUSEU DE ARTE 
SACRA - O MAS-MT é um 

dos equipamentos cultu-
rais da Secretaria de Es-
tado de Cultura, Esporte 
e Lazer (Secel-MT), e está 
sob gestão da Associação 
Ação Cultural.

Localizado na Praça 
do Seminário, bairro Dom 
Aquino, em Cuiabá, o es-
paço é aberto para visita-
ção de quarta-feira a do-
mingo, das 9h às 18h. 

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 99830-1111
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GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

TERMO DE RATIFICAÇÃO DA
DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 07/2024

PROCESSO N° SINFRA-PRO-2023/09702.02
OBJETO: Contratação de remanescente dos serviços de 
implantação e pavimentação da rodovia MT-130, trecho: Entr°. 
BR-242 (Santiago do Norte) – Entr°. BR-242 (Gaúcha do Norte), 
subtrecho: Entr°. BR-242 (A) – Rio Jatobá – Entr°. BR-242 (C), 
com uma extensão de 24,00km. Considerando estarem 
presentes todos os pressupostos autorizativos da legislação 
que regula a matéria, RATIFICO nos termos do Parecer da 
Procuradoria Geral do Estado n.2472/SGAC/PGE/2024, e 
demais documentos e justificativas juntados aos autos, 
AUTORIZO a contratação por DISPENSA DE LICITAÇÃO, com 
fundamento no Art.24, XI, da Lei n.8.666/93 e Art.41 da Lei 
n.12.462/2011, em favor da empresa Campesatto Construtora 
Ltda; CNPJ n.03.722.632/0001-57, valor global de R$ 
12.648.367,01 (Doze milhões, seiscentos e quarenta e oito mil, 
trezentos e sessenta e sete reais e um centavos). Informações 
gerais: telefone nº. (65) 3613-0529 e-mail: cpl@sinfra.mt.gov.br.
Cuiabá/MT, 26 de setembro de 2024.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e

Logística do Estado de Mato Grosso - SINFRA/MT

PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA
RESULTADO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 060/2024
A Agente de Contratação da Prefeitura Municipal de Água Boa, 
Estado de Mato Grosso, designada pelo Decreto 4252/2024; 
torna público o resultado da sessão que se realizou na data de 
26/09/2024, licitação na modalidade de Pregão Eletrônico nº 
060/2024 cujo objeto é o Constitui objeto da presente licitação a 
concessão onerosa de uso de espaços públicos para 
exploração comercial, a título oneroso, de 01 (um) quiosque 
localizados na Praça da Cultura, neste Município, com a 
atribuição de encargos relacionados à gestão comercial, 
incluindo o desenvolvimento, a implantação, a comercialização 
e a manutenção do estabelecimento para atendimento das 
necessidades e conveniências de consumo dos usuários da 
Praça da Cultura, que teve como empresa vencedora: Matheus 
Georgi Chicoski. Água Boa-MT, 26 de setembro de 2024.

Ivania Cezira Volpi - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
RETIFICAÇÃO DE HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 038/2024

A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através do seu Pregoeiro 
e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, torna 
público aos interessados que o PREGÃO ELETRÔNICO N° 
038/2024, cujo certame se deu início às 08h30min, do dia 
12/09/2024, retifica a homologação publicada no dia 
25/09/2024, sagrou-se vencedora as preponentes: 
NUTRICENTER DISTRIBUIDORA DE PRODUTOS 
N U T R I C I O N A I S  E  H O S P I T A L A R E S  L T D A , 
CNPJ:06.372.763/0001-40, com o valor total registrado de R$ 
83.340,40 (oitenta e três mil trezentos reais e quarenta 
centavos); GUIO NUTRICAO ESPECIALIZADA LTDA, CNPJ: 
35.559.172-84, com o valor total registrado de R$ 106.199,50 
(cento e seis mil cento e noventa e nove reais e cinquenta 
c e n t a v o s ) ;  K ATAYA M A D I S T R I B U I D O R A LT D A , 
CNPJ:10.448.902/0001-49, com valor total registrado de R$ 
22.020,00 (vinte e dois mil e vinte reais); SUPRE-MA 
COMERCIO & DISTRIBUICAO LTDA, CNPJ: 23.159.220/0001-
68,  com valor total registrado de R$ 16.500,00 (dezesseis mil e 
quinhentos reais). Alto Taquari – MT, 26 de setembro de 2024.

Thaís Regina Bender de Souza - Pregoeiro
PREFEITURA MUNICIPAL DE CÁCERES
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 31/2024
MENOR PREÇO POR ITEM. Interessada:  Secretaria 
Municipal de Assistência Social e Cidadania. Objeto: Futura e 
eventual contratação de empresa para fornecimento de cestas 
alimentos para distribuição gratuita, por meio da Secretaria de 
Assistência Social e Cidadania as famílias em vulnerabilidade 
socioeconômica, com a oferta de Benefício Eventual. 
Realização: 10 de outubro de 2024 às 09h00min horário de 
Brasília. Observação: A pasta contendo o Edital e seus anexos 
poderão ser obtidos, na Prefeitura de Cáceres-MT, situada à Av. 
Brasil nº 119, CEP: 78.210-906, ou baixadas no portal 
https://www.caceres.mt.gov.br/Licitacoes e na plataforma ou 
gov.br/compras, ou ainda no Portal Nacional de Compras 
P ú b l i c a s  a t r a v é s  d o  l i n k : 
https://pncp.gov.br/app/editais?q=&status=recebendo_propost
a&pagina=1.
Prefeitura de Cáceres-MT, 26 de setembro de 2024.

Wilton Bento Pimenta
Pregoeiro Oficial - Portaria nº 415/2023

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE CONCORRÊNCIA PRESENCIAL N° 010/2024

Objeto: Concessão a título oneroso, intransferível e por tempo 
determinado, para uso de espaço e estrutura pública existente 
no lago Ernani José Machado, localizado no Município de Lucas 
do Rio Verde – MT, incluindo a necessidade de reformar e 
ampliar as instalações, visando explorar comercialmente a 
prestação de serviços de restaurante e aluguel de pedalinhos. 
Critério de Julgamento: TÉCNICA E PREÇO. Regime de 
Execução: Indireta. Início do acolhimento das propostas: A partir 
das 08 h do dia 25/11/2024. Fim do acolhimento das propostas: 
até as 08:30hrs do dia 25/11/2024. Início da Sessão Pública: A 
partir das 08:30hrs do dia 25/11/2024. Edital Completo: Afixado 
no endereço Av. América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, 
Lucas do Rio Verde MT.CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549-8300 
e na Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site 
bll.org.br. Fundamento Legal: Fundamento Legal: Regida pela 
Lei Federal nº 14.133 de 2021, Lei Federal nº 8.987 de 13 de 
fevereiro de 1995, Lei Municipal n° 1735/2009, Lei Municipal nº 
3.710/2024 e demais legislações aplicáveis ao caso.
Lucas do Rio Verde MT, 26 de Setembro de 2024.

Paulo Henrique Brincker - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES

AVISO DE REQUERIMENTO SEMA

O município de Nobres, pessoa jurídica de direito público com 

sede na Rua Ludgardes Hoffman Riedi, SN Bairro: Jardim 

Paraná Nobres-MT, inscrita no CNPJ 03.424.272/0001- 07, 

torna público que requereu junto a Secretaria de Estadual de 

Meio Ambiente (SEMA), a Licença por Adesão e Compromisso 

(LAC), para Substituição de Ponte de Madeira - P01 Córrego 

Roda D'Água 14°27'28.68"S - 55°52'32.31"O.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 22/2024
A Comissão de Apoio ao Pregão da Prefeitura Municipal de 
Nobres-MT, através da Pregoeira Sra. Hemily Natalye Alves 
Pereira, nomeada pela portaria 553/2024, torna público aos 
interessados, que no PREGÃO ELETRONICO SRP N° 
22/2024, do tipo MENOR PREÇO POR ITEM. Objeto: 
REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE LOCAÇÃO DE HORA DE 
MÁQUINA E CAMINHÃO PIPA POR MÊS, PARA ATENDER AS 
NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE 
INFRAESTRUTURA, cuja abertura ocorreu no dia 25/06/2024 
às 9h (Brasília), sagraram-se vencedoras as empresas: 
BIELMAQ COMERCIO DE PECAS PARA MAQUINAS LTDA, 
inscrita no CNPJ n° 17.274.687/0001-56, com o valor global de 
R$ 1.885.000,00 (um milhão, oitocentos e oitenta e cinco mil 
reais); ENGEMAC CONSTRUTORA EIRELI, inscrita no CNPJ 
n° 15.551.680/0001-09, com o valor global de R$ 947.500,00 
(novecentos e quarenta e sete mil e quinhentos reais) e R B 
VALANDRO, inscrita no CNPJ n° 42.294.487/0001-02, com o 
valor global de R$ 2.347.440,00 (dois milhões, trezentos e 
quarenta e sete mil e quatrocentos e quarenta reais).
Nobres, 09 de julho de 2024.

Hemily Natalye Alves Pereira - Pregoeira

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO

SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO

DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL

A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística 

(SINFRA-MT), torna público que requereu junto a 
Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Urbano 
Sustentável de Cuiabá (SMADES) a Licença Prévia e a 

Licença de Instalação (LP e LI) para Pavimentação e 

Execução de Restauração Asfáltica, Drenagem de Água 

Pluvial e Sinalização Viária localizados nos órgãos 

ALMT/MP/PGJ/BOPE/3 BPM/DELETRAN/DETRAN, no 

município de Cuiabá - MT.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SESP - SECRETARIA DE ESTADO DE SEGURANÇA PÚBLICA

AVISO DE ABERTURA - PREGÃO ELETRÔNICO N° 002/2024/SESP-MT
PROCESSO: FUNAC-PRO-2024/00325 E SIAG N° 0003250/2024

A Secretaria de Estado de Segurança Pública vem a público informar a abertura do PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 002/2024/FUNAC-MT, cujo objeto é a aquisição de vestimentas (uniformes – 
camisas e bonés) para servidores e colaboradores que trabalham na Fundação Nova Chance, nos 
termos da tabela abaixo, na qual também estão indicados os valores unitários e o valor global. 
LANÇAMENTO E ENVIO DA (S) PROPOSTA (S) NO SIAG: 27/09/2024 a 09/10/2024, período 
integral, exceto quanto ao dia da abertura da sessão em que o horário máximo de aceitação estará 
condicionado a 15 minutos antes do início da mesma, ou seja, até as 08h15min - Horário local 
(Cuiabá/MT). ABERTURA DAS PROPOSTAS: 09/10/2024 às 08h30min (horário de Cuiabá-MT), 
no Portal de Aquisições da Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão de Mato Grosso – 
SEPLAG/MT. Link: http://aquisicoes.gestao.mt.gov.br/. EDITAL: Disponibilizado no Portal de 
A q u i s i ç õ e s  d a  S E P L A G / M T ,  a c e s s í v e l  p o r  m e i o  d o 
Link:https://aquisicoes.gestao.mt.gov.br/sgc/faces/pub/sgc/edlicitacoes/PropostaFornecedorED
LConsultaPageList.jsp. ESCLARECIMENTOS: pregao@sesp.mt.gov.br. TELEFONES PARA 
CONTATO: (65) 98145-0396 e 98145-0352. Cuiabá-MT, 26 de setembro de 2024.

(ASSINADO DIGITALMENTE VIA SIGADOC)
Cleitiane Laura Dias Ascari

Superintendente de Aquisições e Contratos (em substituição legal)
SUAC/SAAS/SESP-MTAnuncie 

(65) 99830-1111
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, SEXTA-FEIRA, 27 de SETEMBRO de 2024
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Os pais, familiares e responsáveis pelas meninas se encantaram com a performance 
das meninas no palco

O espetáculo “O Reino Encantado das Simininas no Pantanal” 
encantou mais de 1.500 pessoas nas três apresentações realizadas nos 
dias 21 e 22, proporcionando uma experiência mágica e educativa. 
Com 16 performances apresentadas pelas meninas atendidas pelo 
programa social da Prefeitura de Cuiabá, o evento destacou o talento 
e a dedicação de mais de 900 jovens das unidades disponíveis em di-
versas localidades de Cuiabá.

Espetáculo do Siminina 
reúne 1,5 mil pessoas em 
apresentação cultural de 

mais de 900 meninas

Emanoelle Daiane

A temática do espetáculo foi direcionada ao Pantanal mato-grossense com storytelling 
que mostrou a biodiversidade da região

Emanoelle Daiane

Foram em torno de 8 meses de preparação entre ensaios e preparação cultural

16 performances foram divididas em núcleos de temáticas que contam a história do 
renascimento do PantanalEmanoelle Daiane

Emanoelle Daiane

Emanoelle Daiane

O prefeito Emanuel Pinheiro e a primeira-dama Márcia Pinheiro estiveram presentes 
nas três sessões, sábado e domingo

O núcleo do Por do Sol do Pantanal foi um dos mais aclamados

A apresentação solo da jovem Yasmin Alves, de 15 anos, da unidade Três Barras, foi 
também o ponto alto do espetáculo

Davi Valle

Davi Valle


